
此次青岛队第二阶段冬训选择在
上海进行，值得一提的是，球队将从今
天开始前往上海申花的康桥训练基地
进行备战。这也是继去年5月底之后，
青岛队第二次造访康桥备战。
受到疫情影响，上赛季中超各家

俱乐部的备战工作难以正常进行，各
队之间的交流开展并不顺畅。在疫情
逐渐得到控制后，一些俱乐部开始前
往球队较多的地方进行集训，其中便
有来到上海的青岛队。
去年5月底，青岛队在上海进行了

为期三周的训练，提前适应苏浙地区
的气候环境。在来到康桥之后，两家俱
乐部之间的沟通变得便利。当时，申花
和青岛敲定了朱建荣的租借事宜，后
者身披黄海队的训练服，出现在康桥

基地的训练场上。
与此同时，上海申花结束了在苏

州的集训，返回基地进行接下来的备
战。再回到上海后，申花与青岛队进行
了一场热身赛，检验球队的训练成果，
最终申花2比1小胜青岛，但在比分之
外，两队都收获了难得的实战机会。
目前，中超新赛季赛程仍然没有

确定，上赛季备战期的困难或许还将
继续，青岛队再次来到康桥基地，实际
上是未雨绸缪。目前申花和青岛都刚
刚结束体能储备训练，不排除在几周
的技战术训练后，在3月，两队会进行
一场甚至几场热身赛。在中国足球整
体大环境压力较大的情况下，两家俱
乐部关系较好，协同备战迎接新赛季，
不失为一个好的方法。
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从今天起，青岛队将在上海开展第二阶段的备战训练。 上

赛季，球队在残酷的两回合淘汰赛赛制中，众志成城完成保级，

主教练吴金贵和队员们泪洒现场的一幕令人印象深刻。冬去春

来，球队即将开启冲上中超后的第二个赛季，而和上赛季相似

的是，青岛队又和上海申花紧密联系在了一起……

本版撰稿 本报记者 龚哲汇

回想上个赛季，青岛队遇到的第
一个难题就是主教练人选，前任主教
练离队，准备签约的新帅临时变卦，球
队一时陷入了群龙无首的尴尬局面。
好在俱乐部立刻做出反应，聘请吴金
贵及其教练组火线救援，帮助青岛队
有惊无险地完成保级。
因此在今年年初，球队确定续约

吴金贵担任主教练的决定显
得格外重要。1月21日，俱
乐部正式发布公告，
宣布与吴金贵签约，
全面负责一线队
在2021赛季的训
练与比赛工作。
“赛季结束后，我
和青岛的合同并
没有到期，我们当
时需要一些时间休
息和整理。我也在认
真思考是不是还有雄心
壮志继续带队，也要看看青岛
俱乐部对于新赛季的规划。”回忆过往
一个赛季，吴金贵表示这段时间很珍
贵也很特殊，所以当俱乐部再次发出
邀约时，他毫不犹豫地答应了下来。
吴金贵信任的教练团队成员李诚

铭、成亮和陈志远，此次也一同前往青
岛队，继续辅佐他执教球队。李诚铭表
示，能够继续在吴金贵身边学习，依然
是不可多得的机会，感谢两家俱乐部

对于年轻教练的信任和培养。
此外，可可托维奇将加入助教团

队，帮助吴金贵一起执教青岛队。2001
年，可可托维奇跟随佩特科维奇来到
中国，当时佩特科维奇担任上海申花
的主教练，可可托维奇担任助理教
练。在佩特科维奇离开中国后，可可
托维奇却留在了中国，这一留就是20

年，其间只在2009至2012年
前往希腊执教。可可托
维奇之前执教过四川
大河、广东日之泉等
多家中国俱乐部，
此次他的加盟丰
富了黄海教练组
的结构，一定程度
上增强了教练组
的实力。
“此前他一直在

杭州绿城工作，但是
这次收到我的邀请，将会

与我一起执教黄海，我们是非
常熟悉的搭档。”可可托维奇初到申
花之后就与吴金贵相识，并通过合作
建立了深厚友谊，两人也曾一起搭档
执教申花，互相非常信任。“这些年他
一直都没有离开过中国职业联赛，可
以说他对中国足球是非常了解的，所
以他的到来对于教练组的团队作战
能力是一个很好的加强。”吴金贵说
道。

虽然球队已经是第二年征战中
超，但青岛队的阵容深度较浅，相较于
其他球队，青岛队仍然是中甲班底为
主，想要真正在中超立足需要靠几个
赛季的积累。上个赛季，青岛队依靠着
租借球员保级成功，本赛季租借依旧
是球队引援的关键。在确定主教练人选
以及教练团队全部到位后，青岛队的下
一步工作重点无疑是内外援的选择。此
次吴金贵续约，俱乐部给予了主教练充
分信任，尽可能满足他的引援需求。
此前，刘健、朱挺和朱晓刚三人随

青岛队在昆明进行集训，前两者已基
本确定将“牵手”青岛，而朱晓刚则已
经离队，加盟可能性较低。但这样的引
援力度是远远不够的，青岛队又迅速
敲定了上赛季从申花租借至球队的边
卫王伟，他将在本赛季继续为青岛队
效力。上赛季，王伟帮助黄海完成保
级，中超结束后，王伟回归申花，跟随
申花出征亚冠联赛，出场6次4次首发，
并且完成一次助攻，表现不俗。在此之
前，王伟一直在家中陪伴家人，他将于
今天和青岛队一起开启第二阶段的冬
训备战。

上赛季租借至青岛队的周俊辰，
本赛季极有可能继续前往青岛队进行

锻炼。2020赛季中超，周俊辰在吴金
贵的执教下表现不俗，联赛出场17次
首发11次，收获了大量的比赛时间。更
重要的是，当时19岁的周俊辰打入了
自己的联赛处子球，并帮助球队完成
保级，对于周俊辰来说是非常难能可
贵的经历。主教练吴金贵对他的特点
比较熟悉，所以前往青岛队，对周俊辰
来说是一个非常不错的选择。之于申
花，球队也可以继续延续“出租”模式，

锻炼新人布局未来。
此外，青岛队正在与申花方面就

前锋朱建荣的续租问题进行沟通，目
前并没有确定朱建荣是否会代表青岛
出战今年的中超联赛。上赛季，朱建荣
在青岛的表现非常亮眼，出场16次打
进4球。上赛季，申花队的沙拉维离队，
金信煜受伤，进攻线上人手比较紧张。
结合上赛季人员上的经验，申花方面
会继续研究这一问题。

支援金贵，申花青岛续前缘

教练团队再添老熟人

除了上述三位带有“申花元素”的
球员之外，青岛队还将目光瞄准了另
一位原申花球员栗鹏。青岛队希望引
进栗鹏，主要是考虑球队的中后卫位
置的配置较为薄弱。上赛季，武科维奇
与刘佳遷二人为青岛防线屡屡立功，
但在高密度高强度的赛程下，为了避
免两人出现伤病风险，青岛队决定引
进31岁的栗鹏来对中卫位置进行补
强。

上个赛季，栗鹏效力于中甲球队
南通支云，作为主力中卫，他代表球队
出场15次。在转会南通支云前，栗鹏为
申花效力三个赛季，尤其是2018和
2019赛季，他奉献了相当高的出勤率，
并帮助申花在2017和2019两个赛季收
获足协杯冠军。在申花三个赛季，栗鹏
大部分时间也是在主教练吴金贵的执
教下度过的。

栗鹏有征战中超赛场的经验，除

此之外，他与青岛的“缘分”也是青岛
队看重的一大因素。出道于鲁能青
训，栗鹏的职业生涯起步于青岛中
能，而他和青岛队中的刘健、邹正、刘
震理等人都在青岛做过队友，这些青
岛的“老男孩”如今重聚首，势必勾起
岛城球迷心中的回忆。栗鹏也有机会
和王伟、周俊辰等一批原申花队友再
度搭档，这同样也是一种缘分。
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